

Blutes flossen. Das blutige Messer stieß er tief in den Stamm einer jungen kräftigen Eiche. Mit diesem Zeichen wurde Freundestreue für Leben und Tod beschworen.

Dagobert aber setzte hinzu: „Bei deinem und meinem Blute schwöre ich dir, Theutobald, nie wieder mit Würfeln zu spielen.“

Schweigend kehrten dann beide aus dem Walde zurück.

2.

## Die Römer in Deutschland.

Im Herzen Deutschlands stand der Römer Heer,  
Des stolzen Drusus tapf're Legionen;  
Im weiten, weiten, grünen Waldesmeer  
Sankten die Eichen ihre stolzen Kronen.

Und immer weiter fiel nun Wald an Wald,  
Dampf klorrte nieder jede deutsche Keule;  
Stolz sog des Römers mächtige Gestalt  
Darüber hin wie eine Feuersäule.

Doch plötzlich — halt! es bäumt sich wild sein Roß  
Und vor ihm steht — von Blit'esglut umflossen,  
Die aus den Wolken, aus den Augen schoß —  
Ein mächt'ges Weib, als wie in Erz gegossen.

Ein gramvoll Schweigen liegt auf weitem Rund,  
Der starke Römer schwanket bleich im Bügel,  
Da ruft das Weib wie mit Drommeten Mund:  
„Nicht weiter mehr! — nun lenke deine Bügel!

Nicht weiter mehr! hier steck ich dir ein Ziel;  
Ich warne dich, — du, höre meine Stimme.  
Dreib mit der Freiheit nicht ein freches Spiel,  
Du kennst sie nicht in ihrem wilden Grimme.“

Sie hob die Rechte wie ein Schwert, verschwand  
Im Waldesrauschen und Gewitterdampfe.  
Die deutsche Freiheit hat man sie genannt —  
Und Drusus fiel nach neuem, frechem Kampfe.

Die Sonnenwende war vorüber, und ob noch lange Monate der strenge Winter  
in dem walddreichen germanischen Lande herrschte, — die Sonne stieg höher und